

Chancen für alle

„Ihr alle wollt in einer friedlichen Welt leben, die Euch ernst nimmt, die Euch Chancen gibt, die Eure ganz persönlichen und unterschiedlichen Vorstellungen und Wünsche berücksichtigt und Euch dabei hilft, sie zu verwirklichen – sei das nun im Beruf oder in anderen Lebensbereichen. Die meisten anderen Menschen wollen das, auch wenn sie anders denken oder anders sind als Ihr. Das geht aber nur, wenn wir alle unsere Gesellschaft entsprechend gestalten. Rücksichtslosigkeit, Gewalt gegen Fremde oder Andersdenkende, aber auch gleichgültiges oder ängstliches Wegsehen bei solchen Gemeinheiten – das sind die Feinde der Menschenwürde, des Respekts, der Hilfe, die doch jeder von uns will. Zivilcourage und engagiertes Eintreten für eine anständige Art, friedlich miteinander zu leben – das bringt Chancen für alle.“

(Die Bundesjustizministerin, Prof. Dr. Herta Däubler-Gmelin, bei einer Konferenz zum Bündnis für Demokratie und Toleranz am 29. April 1999 in Berlin)